

Militantes temen que impacte su eventual candidatura presidencial: El balance del PPD ante el riesgo de que la crisis de seguridad afecte la figura de Tohá

Algunos emplazan a que las vocerías sobre delincuencia las asuman con mayor fuerza, por ejemplo, la vocera de Gobierno o el subsecretario del Interior, para que no entregue todas las "malas noticias" la ministra del Interior.

MARIANNE MATHIEU

Nuevamente, tras una oleada de homicidios durante las Fiestas Patrias, quien volvió a estar en el foco fue la ministra del Interior, Carolina Tohá, a quien miembros de la oposición acusaron de "normalizar" la cifra de fallecidos.

Con todo, en el PPD han visto con preocupación la situación de la ministra Tohá, puesto que es de las pocas cartas presidenciables que tiene la centroizquierda. El problema, comentan, es que si bien ella les habría mostrado su eventual disposición para asumir el desafío, no estaría disponible para dejar su cargo como ministra todavía.

Desde el PPD hay quienes resienten los tiempos y la decisión de la ministra de no dejar su cargo, dado que aun cuando mejoren las cifras de delincuencia, se le asociará al problema de seguridad y será difícil, afirman, que se logre posicionarse como presidenciable.

Así, hay quienes, como el senador Pedro Araya (PPD), apuntan a que "hay otras autoridades que también deberían dar la cara en este tema, como el subsecretario del Interior (Manuel Monsalve) o la vocera de Gobierno (Camila Vallejo)".

Incluso, un dirigente de la directiva del partido menciona que desde el año pasa-

do se viene planteando en el comité político que algunas "malas noticias" también las asuma la vocera Vallejo.

"Mientras sigamos con esta crisis de seguridad, claramente esto afecta una eventual candidatura presidencial de Carolina Tohá, ya que se instala en la ciudadanía la idea de que no ha sido capaz de hacerse cargo de resolver uno de los principales problemas que afectan al país", dice Araya.

Y el diputado PPD Raúl Soto consigna: "Las señales deben ser de enfrentar esta crisis con mano dura y firmeza, sin dejar ningún espacio a otra interpretación. Esa es una autocrítica que se debe

hacer y que se debe corregir; de lo contrario, se puede mermar su liderazgo político, y puede terminar asumiendo los costos de la crisis".

Mientras que la vicepresidenta del PPD, Natalia Piergentili, dice: "La ministra Tohá es la cara visible del tema que más ocupa y preocupa a los chilenos; en ese sentido, lo que debemos hacer como partido es contribuir en la agenda de seguridad y apoyar su gestión".

Sin embargo, en la mesa del PPD el lunes si bien se abordó el tema de seguridad, no fue en torno a la preocupación por la ministra, sino por las críticas de la derecha.



Pedro Araya, senador PPD.



Natalia Piergentili, vicepresidenta del PPD.

Francisco Vidal (PPD), por ejemplo, menciona que "no creo que requiere protección (la ministra Tohá). En su talento, en su inteligencia, se protege a sí misma (...). Además, me parece sencillamente impresionante que la derecha, criticando al Gobierno en materia de seguridad, se niega a aprobar la reforma tributaria que les entrega 900 millones de dólares a la PDI y a Carabineros".

Con todo, algunos refieren que la baja aprobación en las encuestas todavía no es gran preocupación, pero que sí lo será después de las elecciones de octubre. De-

pendiendo de cómo le va a la derecha, podría ser un momento complejo para la centroizquierda sin un liderazgo claro. Mientras que hay otro factor que asoma dentro de los cálculos del PPD: si Claudio Orrego obtiene más del 40% de los votos o gana en primera vuelta para ser electo gobernador por la RM, apuestan a que será una carta presidencial y dejará casi automáticamente a la ministra Tohá fuera de la carrera.

Mea culpa por sus dichos

La ministra Tohá se refirió ayer a las críticas por sus dichos: "Si se interpretó de esa manera es que no se logró el objetivo de ser muy nítida, de decir que las personas fallecidas son personas, no son números; que las personas fallecidas son una prioridad, que este es un tema importante y que nos preocupa. Todo eso se dijo, pero no fue suficiente", aseveró.

Y por las críticas de la alcaldesa Evelyn Matthei al Plan Calles sin Violencia, dijo: "Creo que lamentablemente la alcaldesa no está muy informada, no ha visto los antecedentes, no conoce el programa, ni conoce las evaluaciones del programa. Sería bueno que las conociera".

Tohá envía un extenso mensaje a diputados críticos de la "supuesta normalización" de las cifras de homicidios

Comentario obligado entre sus receptores fue el mensaje vía WhatsApp enviado por la ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), a los diputados críticos de sus declaraciones del fin de semana largo, sobre la "supuesta normalización" de cifras de homicidios, la que fue observada por expertos, analistas y congresistas. Entre a quienes les llegó el extenso mensaje se cuenta a Jaime Araya (ind.-PPD), Andrés Jouannet (Amarillos), Raúl Soto (PPD) y a José Miguel Castro (RN).

Según se comentó, el texto partía así: "A propósito de tus

declaraciones, sobre la supuesta normalización de la cantidad de homicidios, te mando la transcripción de mis declaraciones. Verás que no tienen nada de normalización, al contrario (...)", y ahí daba paso a la transcripción de sus dichos en extenso.

Consultado, el diputado Castro confirmó el contacto, el que "valoró", porque "es bueno que una autoridad se comunique directamente con nosotros para dar cuenta de sus palabras. Entiendo que contactó a bastantes. Es bueno poner paños fríos a algo que nos preocupa a todos, como es la seguridad".